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ДОКЛАД ГЕНЕРАЛЬНОГО СЕКРЕТАРЯ О 
ШКАЛЕ ОКЛАДОВ СЛУЖАЩИХ КАТЕГО
РИИ СПЕЦИАЛИСТОВ И ВЫСШИХ КАТЕ
ГОРИИ (01юнчание) * (А/7236, А/7280, 
A/C.5/L.944, A/C.5/L.94 7 /Rev. l, A/C.5/L.950) 

1. ПРЕДСЕДАТЕЛЬ 11аnом1111ает, что на рассмот
ре111111 Комитета 11аходнтся два 1прое1па резолю
цин; один из них лред,стаnле.11 Со.ветским Союзом 
(A/C.5/L.94 7 /Rev. l), а другой подготоnлен Се1<ре
та р11атом (см. A/C.5/L.944). 
2. Г-11 ТЕРНЕР (Ко1111ролер) .говорит, что uторой 
пункт ·преамбулы ;проекта резолюции, предложен
ный Советским Союзом, в нынешней фор~ули
ровке не .полностью соответпвует фа·ктам, ,по
сколь·ку Консультативный совет по международ
ной гражданской службе фактически закончил 
рассмотренне тех «п1н11щипов», 1,оторые упо:.111-

наются 13 этом просюс; во нзбсжа1111с 1,аrшх-либо 
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неясностей было бы лучше изложить этот ,пун,кт 
следующим образом: «Отмечая, что начатая Кон
сультативным -советом по международной граж

дан,ской ,службе в 1966 году работа ,по пересмот
'РУ принципов, которые должны лежать в основе 

установления окла1до.в для персонала междуна

родной гражданской службы, до сих •пор не за
вершена». 

3. Г-н МЗЕЛЛЕ (Объединеннан Республика 
Танзания) товорит, что если это предложение 
будет ~принято, то .потребуется исправить соот
вет,ствующим образом формулировку проекта 
резолюции. 

4. Г-11 ТАРАСОВ (Союз Советских Социалисти
'Ческих Респубтf!() го.варит, что его делегация 
принимает новую реда,кцию. 

5. Г-11 ЗОДДА (Италня) говорит, что, как зая
вила его делегация в ходе общих ,прений (1243-е 
заседание), она готова поддержать любое ра
зумное предложение о сокращении ,расходов. 

Тем не менее стоимость жизни, бес,спорно, ,про
должает расти, и 'В ·результате время от ,времени 

в о"лады и пособия сотрудников должны вно
ситься коррективы. 

6. Поскольку его делегация считает, что предло
жение Генерального секретаря и рекомендации 
КСМГС совершенно оправданны и, полагая, что 
имеется возможность сэкономить на других бюд
жетных статьях, она будет голосовать против 
проекта резолюции, предложенного Советским 
Союзом. 

7. ПРЕДСЕДАТЕЛЬ п1редлагает членам Коми
тета проголосовать по проекту резолюции, пред

ложен·ному Советским Союзом (A/C.5/L.947/Rev. 
1), с ,поправ"ой, •Внесенной устно, и говорит, что 
они будут голосовать ,по ,проекту в целом, по
скольху представитель Пакистана снял свое 
предложение о раздельном голосованин по nунк

та м nреамбулы и постановляющей частн. 

Проект резолюции отклоняется 41 голосо..11 
против 7 11pu 26 воздержавшихся. 

8. ПРСДСЕДАТЕЛЬ предлагает членам Коrvш
тета проголосовать по п,роекту резолюции, под

готовленному Секретариатом (,см. A/C.5/L.944). 
Проект резолюции прuнUАtается 60 голосалtu 

против 8 при 11 воздержавшихся. 

9. Г-11 ТИЛАКАРАТНА (Цейлон) говорl!Т, что 
его делегацин воздержалась от голосования ,по 

пrюекту резотошш, представле11110му Советсrшм 
Союзом, потому что, хотя она и с ло1111ма11ием 
относится 'I< ;целям преамбулы, она считает, что 
решение, пред.1оженное в постановляющей ча-
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сти, неприемлемо в свете просьбы Генерального 
секретаря и мнения, выоказанного КСМГС. 

10. Г-н НАИТО (Япония) говорит, что он пони- • 
мает мотивы предложения Со1ветского Союза но 
воздержал-ся от голосования по лроекту резо~ю
цин, потому что постановляющая ча,сть не ,содер

жит удовлетворительного решения этой про
блемы. 

11. Его делегация также воздержалась от голо
сования по проекту резолюции, ,содержащемуся 

n документе A/C.5/L.944, потому что, ,соглашая,сь 
с тем, что ,кар1рективы по месту службы не впол

не дастаточны, чтобы компенсировать рост стои
мости жизни, и что необходим пересмотр шкал 
окладоn, она тем не менее не вполне убеждена по 
мотивам, которые были изложены ,!3 ходе общих 
прений на 1242-м заседании, что необходима 
пятипроцентная надбавка. • • 

12. Г-н БУ ДАЙ (Венгрия) говорит, что его деле
гация голосовал.а ,против проекта резолюции, 

подrотоnленного Секретариатом, поскольку отно
•сящая,ся I< этому вопросу документация не убе
дила .ее, что предложение это оправдано, особен
но в свете принципов, принятых Генеральной 
А,ссамблеей на ее двадцатой сессии. Его делега
ция считает, что существующая система коррек

тивов к окладам пер,сонал,а Организации объеди
ненных Наций обеспечивает достаточную ком
пенсацию роста ,стоимости жизни 'Как в Соеди
ненных Штатах Америки, так и в других стра
нах на то время, пока КСМГС и другие компе
тентные органы не внесут с.nои предложения на 

основе тщательного изучения ,вопроса. 

13. Тем не ,менее его позиция 1при голосовании 
не должна быть истотювана в том с,мысле, что 
его делегация возражает 1против принципа о:п

равданной надбавки к окладам и пытается подо
,рвать моральное состояние Секретариата. На
против, высту,пая за проведение широкого иссле

дования в ,целях уеnановления системы окладов 

для международных гражданских служащих и 

побуждая компетентные органы ускорить их ра
боту, его делегация тем самым •поддерживает 
моральное ,состояние лер•сонала, а также инте

ресы бол ьшинства государст.в-членов. Мнение, 
что пткела1111я персонала, с одной стороны, и не
оопоримо ,высокие достоинства не1<оторых от

дел1,11ых л иц - с другой, являют.сп ,решающими 
1,,р1псрням11 п-ри введении надбавю1 ,к 01,ладам, 
1 1 с может быть обос11овано 1111 финансовыми, ш, 

,морал ь11ыми соображенинми, особе111iо когда 
,факты н цнфры доказывают, что в ·больш1111стве 
случа ев эп1 пожела11ия неоправданны. 

14. Во избежание какого-л ибо недоразумения его 
делегация хотел,а бы подчеркнуть, что мнения, 
высказанные ею, относятся только ,к вопросу, на

ходящемуся на рассмотрении Комитета, а имен.
но к шкалам окладов для ,служащих •I(атегории 

специалистов и высших категорий . 

15. Г-11 ФЕНСОМ (Соединенное Королевстnо) 
говорит, что его делегация голосовала против 

проекта р езолюцшr Советского Союза, так ,ка·к 

она ,считает, что существующие процеду,ры опре

деления денежных ·вознаг.раждений персонала, в 
том числе процедуры, затрагивающие КСМГС, 
не следует так легко отвергать . В т~рениях не 
было ·сказано ничего такого, что оправдывало бы 
изменение существующих процедур. 

16. Г-н ДЖЕРЕ (Зам:бия) говорит, что он воз
держал,ся от голосования по ~проекту резолюции 
Советского Союза, так ,как уверен, что доводы, 
на которых он базируется, будут приняты . во 
внимание. 

17. Г-н ЭЛИАВ • (Израиль) говорит, что он голо
•совал за ,предложение о пятипроцентной надбав
•ке ·I< окладам служащих категории специалистов 
и ,высших категорий, несмотря на опасения, ,ко
торые он разделяет наряду с другими делегация

.ми относительно неу1(лонного роста администра

тивных расходов Организации Объединенных 
Наций. Такой ,рост обусловлен м.ногими фактора
ми, в том числе введением новых должностей 
ростом окладов, пособий и субсидий и расшире~ 
нием помещений Цент,ральных учреждений. Все 
эти заn,росы, возможно, оправданны и неизбеж
ны, но в совокупности они тем ·не менее налагают 

тяжелое финансовое бремя. Поэтому его делега
ция поддерживает предложение о тщательном 

обследовании административного аппарата Ор
ганизации в целях: · улучшения 1производительно

,сти и использования персонала. Однако эти 
,соображе:ния не должны помешать персоналу 
,получать справедливую заработную плату. Ре
коменда'ЦИИ, предоставленные дgу,мя 1высококом

петент,ными · и беспристрастными · органами, 
должны быть прет.вореньr в жизнь незамедли

тельно. 

18. Тем не менее его делегация подчеркивает, 
что она ,разделяет озабоченность, выраженную 
другими делегациями в отношении дру,rих кате

горий •персонала , особенно служащих охраны, 
чьи обязанности особенно тяжелы, как сказал 
представитель Тринидада и Тобаго на 1256-м за
седании. Отрадно слышать, что лредпринима
ют,ся усилия по изучению всех проблем, от,рица
тельно сказывающих,ся 1ia этих .категориях пер
сонала, и его делегация надеется, что проходя

щие переrовары будут быстро завершены 1ю 
всеобщему удовлетворению. 

19. ПРЕДСЕДАТЕЛЬ предлагает Комнтету рас
см отреть раздел 3 в целом. В бюд,кет1юi't смете 
на 1969 фи11а11совыi'1 год (А/7205) Ген е ральныi'1 
се1<р етарь испросил ,по этому ра здел у ассиrнова

ш1я n сумме 64 862 ООО долларов. В своем ос11ов-
11ом ДОJ(Ладе (А/7207) Консультативный комитет 
по адмиш1,стративным и бюджетным вопросам 
рекомендует со1<ратить ассигнования на 
760 600 долларов, в результате чего их сумма 
снизится до 64 1 О 1 400 долл а ров. 

20. В документе А/С.5/1169 11 Corr. 1 Генсралr,
ный секретарь представил к разделу 3 пересмот
ренную смету на сум,му 105 100 долларов; Кон
сультативный комитет в своем соответствующем 
докладе (А/7255) рекомендует сокращение этой 
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сметы на 20 400 долларов, в результате чего 
сумма составит 84 700 долларов. Наконец, ,в до
кументе А/7236 Генеральный ,секретарь испра
шивает дополнительные ассигнования в сумме 

2 480 900 долларов, которое было одобрено Кон-
сультативным комитетом (А/7280). • 
21. Таким образом, общая сумма ассигнований, 
рекомендованная Консультативным •комитетом 
по разделу 3, составляет 66 667 ООО долларов. 
22. Г-н БАННИР (Председатель Консульта
тивного ,комитета по административным и бюд

жетным вопросам) напоминает, что !ПО разде
лу 3, 1<оторый является самым крупным разде
ло~ расходной части бюджета, Консультатив
ныи комитет рекомендует общую сумму асси,rно

;Ваний в размере 66 667 ООО долларов - на 
781_ тыс. долларов ме.ньше по ,сравнению с сум
мои, испрашиваемой Генеральным секретарем. 
Пр~ ра,ссмотрении этого раздела Консультатив
ныи комит€т принял во внимание информацию, 

,предоставленную ему Комитетом по •программе 
и координации, о программах работ в экономи
ческой, социальной областях и в области прав 
человека. Комитет таюке отметил улучшение 
положения с набором пер,сонала, однако он ,все 
еще сомневается, можно ли будет заполнить все 
новые должности, испрашиваемые на 1969 год. 
23. Рекомендуя скромное -сокращение (23 про
цента) количества должностеi1, испрашивае
мых Генеральным секретарем по разделу 3, Кон
сультативный • комитет признал, что в свете 
первоочередных программ, требуемых государ
ствами-членами, имеются законные основания 

для увеличения 'Численности персонала в 

1969 тоду. В этой связи новая внутренняя груп
па по ,пересмотру, созданная Генеральным сек
ретарем, о·казала помощь Консультативному ко
митету при рассмотрении потребностей в э1юно
мической и социальной областях. 

24. Однако Консультативный комитет ,выразил 
озабоченно-сть относительно использования и 
расстановки персонала; в частности, он выразил 

сомнение, -полностью ли и повсеместно ,соблю
дается в Секретариате важнейшее требование 
оптимального 11с_ поJ1ьзованин ресурсов. По этоii 
прич1ше 011 -в пу11кте _50 своего основного доклада 
rекоме11дова J 1 Генеральному секретарю пред-
11рш1нть в срочном норяд,,е тщательное и детаJJь-

11ое обследоuа11ие, ,предпочтительно индивидуа
лиз11рован11ое, 11аходящегоо1 ,IJ его рас-1юряженни 

наличного персо11ала, его расстанов1ш и исполь

зования. Эта рекО!\fендация тесно связ ана с раз
вернутыми рекомендациями и предложениями 

Консультативного комитета о численности и рас
ширении штатов персонала на 1969 год и имеет 
прямое отношение к содержащемуся ·в пун-кте 

141 того же доклада соображению Консулыа
тнвн::~го комитет а о том, что Комитет не ожндает 
на 1970 год представлений о с,юлы<о-нибуд.ь су
щестuен11ом изменешш численности персо11а J1а . 

25. В своем высту,плении п еред Пятым комите
том (А/С.5/1176) -Ге11еральныi'1 секретарь запро-

,сил Комитет, нельзя ли обследование по вопросу 
использования ,персонала осуществить в течение 

,более длительного периода, чем •предусмотрено 
Консу;1 ьтативным комитетом. Консультативный 
комитет понимает позицию Г€нерального секре
таря и считает, что на начальной стадии можно 
уделить внимание обс.JJедованию отдеJiьных сек
торов Секрета-риата . В то же время Консульта
тивный комитет озабочен тем, чтобы это обсле
дование чрезмерно не затягивалось. 

26. В целом, хотя Консультативный комитет не 
поJiностью поддержал предложение Генерально
го ,секретаря о дополнительных ресур,сах персо

нала на 1969 год по разделу 3, он тем не менее 
рекомендовал заметное увеличение числа долж

ностей, что должно значительно облегчить об
становку, особенно в экономической, социальной 
областях и в области прав :человека, а также в 
сфере административной деятельности и обслу
живания ~<0нференций. 

27. Г-н БЫКОВ (Украинская Совет,ская Социа
листиче-ская РесiГ!убJJика) указывает, что около 
60 процентов общей суммы 1ра,сходов приходится 
на разделы 3 и 4. Генеральный ,секретарь просит 
ввести 607 новых должност,ей, то есть ув€личить 
численность персон ала на 8 процентов; такое 
увеJJичение будет несовместимо с курсом на ре
организацию и финансовый контроль. 

28. На •протяжении многих лет Секретариат ока
зывал-с-я неепособным исполнять свои функции, 
не запрашивая введения новых должностей. Его 
делегация не может не проявить беспокойства 
по поводу тенденции автоматически тр€бовать 
дополнительный пер,сонал, ка-к только начинает

ся ,выполнение ~<акой-либо новой ,программы. 
Консультативный комитет указал, что число 
должностей может быть сокращено за счет луч
шего использования и расстановки персонала; 

однако внесенныt: им предложения не были до
статочно конкретны, и Консультативному 1<0· 
митету при содействии Комитета ,по реорга,низа
ции Секретариата ,следует серьезно рас-смотреть 

возможность значительного сокращения числен

ности существующего •персонала. Кроме того, 
рекомендации Комитета ,семи пока еще не нз

uсстны. 

29. OбcJICДO!JcJIIIIC )ILIIOJII,З0!JcJHШl персо11с:1ла CJie

Jtycт начать .немедленно, не дожидаясь оф11-
1щаJ11,11ого ДОКШIЩ! !(ом11тета ,CCM!I, 11 0110 ЛОJIЖНО 
быть заuершено до начаJJа -ф111изнсового года. 
Вызывает сожалс1 111 е тот факт, что Ко11-суJ1ыа
тиn11ый хомитет н е пр11ш1л во uннма1111е эти сооб
ражения при вынесении нм своих реко~1ендаций. 

30. Поэтому его делегация официально лредJJа
гает 1 , чтобы штапюе ,расписание персонала 
оставалось неизменным ,влредь до ,получения до

:1<JJада о результатах обследования по использо
ванию персонала в Секретариате. 

31. Г-н ФИННИ (Ноnая Зела11д11н) отмеч ает, 
что раздел 3 .в значительноii мере определяет 

1 I3последс тn1-111 распространен n ю1честве до1<умента 
Л/С.5/L.952. 
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размер бюджетной сметы, и напоминает, что 
усилия по ,сдерживанию темпов ,роста бюджета, 
предпринятые в ,прошлом, не дали особых ре

зультатов. Сумма ,ас,сигнований, испрашиваемых 
Генеральным секретарем по разделу 3, с 30 млн. 
долларов в 1959 году выросла до 45 млн. долла
ров в 1963 году и превысила 60 млн . долларов 
на 1969 год. ,Конечно, расширившиеся обязанно
сти Организации Объедин,енных Наций неизбеж
но вл екут за собой у,величение численности пер

сонала Сек•ретариата, и по мере стоимости роста 
жизни ,приходит,ся в,ремя от времени вносить 

1<0ррективы в оклады. Тем не менее делегация 
Новой Зеландии разделяет мнение Консульта
тивного J<омитета, что в Секретариате не все об
стоит благополучно, и он хотел бы знать, доста
точно ли «уплотнено» штатное расписание или, 

ины ми словами, не являются ли ,некоторые долж

ности излишними . Консультативный комитет ре
комендовал Генеральному секретарю провести 
подробное и тщательное обследование этого воп
роса в целях определения, полностью ли соот

ветствует численность и структура ,пер,сонала 

объему работы, которая на него возлагается . 
Бго делегация ,решительно поддерживает это 
предложе,ние и с удовлетворением отмечает, что 

оно получило одобрение нсех делегаций. Такое 
единодушие является хорошим предзнаменова

нием успеха этого начинания. Это обследование 
предоста.вляет возможность будущим дел ега
циям быть уверенными в том, что утверждаемые 
ими ассигнования на содержание или увеличение 

численности штата Сек,ретариата полностью 
обоснованны и будут плодотворно использо
ваться. 

32. Что касается •порядка ~проведения об.следова
ния, большинство делегаций еще не сформули
ровали окончательной позиции . Некоторые счи
тают, что ,р ешение этого вопроса должно быть 
предоста,влено Секретариату, другие же пола
гают, что обследование в целом должно быть 
проведено ~<акай-либо организацией, не входя
щей в систему Организации Объединенных На
ций. Некоторые делегации счит•ают, что обследо
вание должно быть выполнено группой, спе
циально созданной для этой цели ·внутри Секре
тариата. Все делегации с интересом ожидают, 
какие ,соображения выскажет Комитет семи по 
проблем е п ерсонала, 1<оторая является одним из 
ГJIЭBIIЫX аспеr<ТО13 его 'ПОJIIIОМОЧИЙ . 

.з:з. Его де.т~сгацш1, со cJJoei"! ,стороны, соста13ш1а 
тJJердое мнение ,по некоторым моментам, 110 к 

окончател ыюму выводу по ·вопросу ·В •целом еще 

нс пришла . Прежде .всего, как II ряд других де
легаций, сна считает, что обследование следует 
начать ,возможно скорее, наоколы<о это совме

стимо с •просьбой Генерального секретар~ об 
отсрочке для проведения подготовительнои ра

боты. Работа, 1<оторая -будет выполнена до на
чала двадцать четвертой сессии Генеральной 
Ассамблеи, должна дать определенную характе
,ристи·ку положения дел. Если само обследование 
будет начато в марте 1969 года , что представ-

ляется практически .вполне возможным, у Гене
,рального секретаря до начала двадцать четвер

той ·сессии будет шесть месяцев на его проведе
ние. К ,концу этого срока работа должна дать 
достаточно конкретные результаты, которые по

зволят Пятому :комитету ра.ссмотреть на этой 
•Сессии бюджетную смету на 1970 год, 'В особен
ности ,намечаемые ~ра ,сходы •по разделу 3, ра,спо

лагая большими более конкретными знаниями, 
чем в настоящий момент, ,по воп~росу об 'Исполь
зовании персонала Секретариата. 

34. Его делегация считает, что обследование 
должно быть поручено группе, •составленной из 

·сотруднико1В Секретариата, однако не ·подвергая 
сомнению компетенцию Секретариата на вы пол· 
нение этой задачи, он предлагает, чтобы группа 
либо была возглавлена независимым председа
телем, либо дополнена квалифицированными 
специалистами ·со стороны. Механизм бюрокра
тии изучается, 14 .всем 'Понятны трудности, свя

занные с та·ким изучением. При ,са мых добрых 
,намерениях любой исследователь нз ,состава пер
•сонала Секретариата будет неизбежно в той или 
иной •степени находиться ,под влиянием политики 
и процедур Организации, если не в их плену. 
Для более ясного понимания положения вещей 
ему необходима помощь компетентных лиц, не 
состоящих на с.ТJужбе Организации, которые мо
гут сразу уловить суть дела, определить жиз,нен

но важные уча,стки деятельности и выделить те 

из них, где увеличение штата может быть неоп
равданным или малополезным . Нет сомнения, 
что привлечение специалистов со стороны по.вле

чет за •собой •расходы, но они, вероятно, будут 
незначительными •по ,сравнению ,с результатами, 

которые могут быть получены . 

35. Его делегация желает знать, выработал ли 
Секретариат свое мнение по этому вопросу, и 
если да, то к каким выводам он пришел. Надо 
надеяться, что, как толь·ко другие делегации 

сформулируют свои позиции, .коллективное мне
ние Комитета .во1<0ре выльется в 1<онкретное 
предложение. 

Место Председателя занu,нает Зал~еститель 
председателя г-н ОЛИВЬЕ (Канада). 

36. Г-н ЗИЛЬ (Соедин енные Штаты Амершш) 
также отмечает, что смета Генерального •се1<ре" 
та'Ря •ПО одному только разделу 3 составляет 
очеш, большоii процент бюджета и что, как ука· 
зал представитель Ноной Зела1щн11, увеJ111ченне 
.расходов, ,предлагаемое по этому разделу, яв

л яется лишь частью общего увеличения расхо
дов по персоналу. 607 новых штатных должно

·стей, испрашиваемых по различным разделам 
бюджета, особенно 1110 разделу 3, увеличат число 
штат,ных должностей в Организации до 8435 в 
1969 году. Консультативный комитет предлагает, 
утвердить только 75 ,процентов новых штатных 
должностей, 11спраш11ваемых Ге11ералы1ым сек· , 

ретарем. 

37. Как уже заявлял а его делега'ЦИЯ в ходе об· : 
щих прений (1255-е заседа,ние), она считает, что 
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ч11слен11ость персонала мо::+: ет быть со1,рлще11а 
еще больше, чем реком ендовано Ко11сультатнв-
11ым комитетом. Должн а быть изысl(а.Jiа nозмож-
1юсть п;ри11ять м еры, 11<оторые обеспечили бы 

самое эффективное использование существую
щего персонала и нашли бы отражение в эко1ю
:-.1ии средств в 1969 году , в максимальном сокра
щении ·бюджетной сметы на 1970 год . Другими 
словами, его делегация убеждена, что улу<1шение 
процеду,ры управления - хотя у нее нет намере

ния критиковать .существующую процедуру - .в 

сочетании с выводами обследования использова
ния персонала могло бы привести к снижению 
сметных расходов на персонал в бюджете на 
1969 год и ,к сокращению бюджета на 1970 год. 
38. Его делегация лриветсrвует решение Гене
рального секретаря о создании внутренней г,руrп
пы 1по пересмотру, которая уже проделала пре

восходную работу и которая •послужит в буду
щем гарантией того, что сметы будут тщательно 
изучаться в свете тех мероприятий и программ, 
для которых они предназначаются. Работа по 
другим аспектам упра,вления, которую в настоя

щее время проводят компетентные службы Сек
ретариата, должна •привести rк улучшению мето

дов и порядка оценки за,просов на ассигнования. 

39. Главная проблема заключае'ГСя .в том, чтобы 
уетановить, являются ли те или иные мероприя

тия, .про.водимые Организацией Объединенных 
Наций, действительно важными и необходимы
ми. Оратор убежден, что Конт,ролер и новый 
Заместитель г~нерального секретаря по вопро
сам администрации и управления пересмотрят 

методы, применяемые в этой области. Он принял 
к ,сведению, что Генеральный секретарь поставил 
в из,вестность Пятый комитет (см. А/С.5/1176) о 
том, что он представит ему некото,рые ,разделы 

доклада Комитета ,семи, 1<оторые будут весьма 
полезны при рассмотрении им раздела 3. Он 
хотел бы знать, например, •приведет ли возмож

ное применение рекомендаций ,этого Комитета к 
сокращению численности персонала, и если его 

доклад содержит рекомендации по данному воп

росу, то сколько потребуется времени на их пре
творение в жизнь и зат,ронут ли они бюджет 
1969 года. Было бы также интересно узнать, 
вынес ли Комитет ,семи ка;1ше-либо рекоменда
ции относительно улучшения административных 

методов и процедуры или по использованию 

персонала. Пятый комитет должен иметь в своем 
распоряжении ,выводы и рекомендации Комитета 
семи до принятия им •какого-либо решения по 
разделу 3; оратор .надеется, что ,соответствую

tцая информация будет предоставлена. 

40. Обращаясь к обследованию, ,рекомендован
ному Консультативным комитетом, оратор напо
\fинает, что в ходе общих •прений его делегация 
подробно рассмотрела соображения Консульта
тивного комитета ,по этому вопросу, содержащие

ся в пунктах 47-50 основного доклада этого 
Комитета . Его делегация, относясь с понима
ние~~ к мотивам, на основании которы х Гене
ральный секрета;рь просит отложить начало об-

иr ед.ованшт на нес1шлько месяцев, считает тем 

не менее, что подготовка к обследо.валию долж
на отнять ·СJIИШКОМ J',ШОГО •времени и что в лю

бом случае определенн ую ,работу можно начать 
11емедле11 но. Что 1<аса ется вопроса ответственно
сп, за выполнение обследования, Генеральный 
секретарь, вероятно, попросит помощи консуль

тантов со стороны, на которых будет возложено 
составление плана обследован'Ия и ~консультация 
относительно методики и приемов его проведе

ния. Его делегация считает обследование важ
ным делом и не •сомневается, что Секрета•риат 
проведет его весьма умело. Возможно, потре
буется выдвинуть из числа персонала и заранее 
подготовить тех сотрудников, ](Оторым Генераль
ный сек рета,рь намерен поруrчить эту работу. 
Консультативный комитет рекомендовал, чтобы 
Генеральный ·секретарь лично .возглавил обсле
дование, и Пятый комитет должен согласиться 
возложить 1всю полноту ответственности за ос

новной объем предстоящей ,ра,боты на Генераль
ного ·секрета•ря, хотя Комитет, конечно, будет 
влраве высказывать ,свои замечания, которые, 

возможно, помогут Генеральному секретарю в 
выполнении его задачи, и информировать его о 
своем мнении. 

41. Относительно срока проведения обследова
ния как такового, он считает, что его следует 

про-вести 'IШ'К можно скорее, чтобы результаты 
обследования могли быть приняты ,во внимание 
в 1969 году. Тот факт, что некоторые категории 
персонала не могут быть обследованы 1в 1969 го
ду, не должен ,служить препятствием этому. 

Бьтло ,бы полезно попытаться установить, нельзя 
ли на ·ближайшее время избежать набора допол
нительного ,персонала за счет более эффектив
ного использован·ия сущест,вующего персонала . 

42. Поэтому его делегация предлагает, чтобы 
Пятый .l{Омитет .после утвержде!IИЯ сокращений 
в смете, рекомендованных Консультативным ко
митетом, решил также, что 25 ;процентов всех 
новых должностей, предлагаемых Генеральным 
секретарем на 1969 год, .не должны замещаться 
до тех пор, пока Генеральный секретарь не уста
новит на основе выборочного обследования ис
пользования персонала, по !J<•райней мере в пе

.скольких секторах, и предпочтительно с предва

,рительного согласия Консультативного комите
та, что он не может отсроч'Ить набор на эти 
должности до полного завершения указанного 

обследования . Кроме того, Генеральный секре
тарь должен тщательно рассмотреть сокраще

ния, которые за.ранее представляются ему воз

можными в результате этого обследования, что
•бы избежать ,какого-либо увеличения числа 
должностей на 1970 год. Текст этого ~предложе
ния может быть включен в доклад Пятого коми
тета по бюджетной смете на 1969 год. Его деле
гация предлагает не «заморозить» штатное рас

писание на существующем уровне, а лишь по

лытаться, прежде чем будут замещены более 
50 процентов новых должностей, испрашиваемых 
Генеральным ·секретарем, установить, не может 
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ли взять на себя 11а·сть новой rаботы существую
щпi'I ·персонаJJ . 

43. Он разъясняет, что, внося это лре;~ложе1111е, 
его делегация отнюдь не намереваетсн затормо

зить выполнение п,рограмм, у1,вержден11ых раз

личными органами Организации Объединенных 
Наций; это 'Предложение, дающее Генеральному 
секретарю большую свободу действий, имеет 
своей целью помочь ему выполнить свою задачу 
с максимальной экономией. Его делегация про: . 
сила, чтобы текст ,предложения был распростра~· 
нен2 , .в .надежде, что, как только члены Комитета 
изучат его, они поймут, что он обеспечивает до
стижение их общих целей. 

44. В заключение оратор повторяет, что его де
легация питает полное доверие к Генеральному 
се,кретарю и его персоналу. Она хочет, чтобы он, 
успешно провел обследование, рекомендованное 
Консультативным комитетом, и надеется, что на . 
основе результатов этого обследования он смо
жет сократить расходы на .1969 год и предста
вить на 1970 год смету, возможно меньшую по_ 
своим размерам. 

45. Г-н ТЬЕБА (Берег Слоновой Кости) говорит, 
что ассигнования, испрошенные 'ПО разделу 3, -
свыше 60 млн. долларов, что составляет почти 
половину общих расходов, предусматриваемых 
на 1969 год, - могут :пока зать,ся, с первого 
·взгляда, чрезмер,1шми. Тем не менее об этой циф
ре можно судить 'Оправедли,во только с учетом 

характера Организации, ее всемирного •призва
ния и тех новых задач, .которые Секретариат 
должен выполнить в экономической · и ,социаль
ной областях накануне второго Десятилетия 
развития Организации Объединенных Наций. 
По этим соображениям его делегация, учитывая 

•создавшееся ло.ттожение, без колебаний поддер
жит Генерального секрета,ря, поскольку она счи
тает, что ему необходимо ·предоставить достаточ
ные средства , чтобы создать возможность Секре
тариату выполнить должным образом всю лрово
димую им работу. Хотя его делегация одобряет 
рекомендации Консультативного ,комитета, она 
тем пе менее надеет,ся, что достигнутое сокра

щение сметы, особенно по ,разделу 21, никоим 
образом не повредит выполнению программ. Она 
считает, что некоторая гибкость по отношению к 
вновь созданным ор.ганизациям никак не оправ

дывает определенной сдержанности, проявляе
мой некоторыми делегациями; в этой ,связи пред
ложение у,краинской делегации вызывает у нее 
опасения. По мнению его делегации, совершенно 
необходимо обеспечить Генерального ,секретаря 
средст.вами для претворения в жизнь существую

щих или планируемых программ; в ·противном 

случае им ·будет причинен ущерб; 

46. Его делегация придерживается также того 
мнения, что •более рациональная организация 
Секретариата, обеспечивающая использование 
своего персонала, должна обеспечить возмож
ность экономии с,редств. В этом отношении она 

2 См. документ A/C.5/L.951. 

с 1111тересом uтметила высказа нную \(онсулыа
т11в11ым ко:v111тетом и поддержанную многимп де

легацнямн мысль о том, что в целях сокращ~ния 
11отреG11остеi1 в персонале следует ,провеспi об
следование. Его делегация готова одобрить вы
воды, которые будут получены в результате по
добного обследования; она предполагает, что 
численность ·персонала, реко:v~ендованная таким 

образом, будет достаточной для успешного вы
•полнения в-сей уже начатой работы, особенно в 
экономической и социальной областях. Пятый 
комитет должен предоставить выполнение этой 
задачи Генеральному секретарю, который прове
дет требуемое обследование при сотрудничестве 
всех коипетентных органов. 

47, r-.11 БУДАИ (Венгрия) ~говорит, что общая 
,сумма ассигнований, испрошенная по ·разделу 3, 
с учетом в-сех относящихся сюда расходных ста

тей составит на 1969 год около 67 млн. долла
ров, что на 11 ,процентов больше соответствую
щих ассигнований на 1968 ,год. Испрашиваемая 
сумма предназначается для сохранения в 

• 1969 году штатного ра,списания, утвержденного 
на 1968 год, для финансирования 452 но.вых 
должностей; испрашиваемых Генеральным сек
ретарем, и на промежуточное корректирование 

шкал о.кла1дов ,служащих ·категории специали

,стов и высших категорий. Поокольку две послед
ние статьи -составляют почти 9 -процентов увели
чиваемых ра,сходов по разделу 3, важно прове
рить, являются ли они действительно оправдан
ными и неизбежными. 

48. В этом отношении его ,делегацию не убедили 
общие объяснения вроде постоянного роста ме
роприятий в некоторых областях или увеличения 
числа заседаний специализированных рабочих 
тр у~пп, которые ;приводятся в качестве оправ· 

щ1н·ия для создания новь1х должностей . Подоб· 
ные тенденции ,вскрыты уже давно, и были пред
приняты попытки удержать их в разумных пре· 

делах . По этой ,причине делегации ·впра1Ве ожи· 
дать, что Секретариат уделит большее .внимание 
осуществлению контроля и экономии в своих за· 

просах на ассигнования и организует свою рабо· 
ту в ,соответствии с изменениями, которые неиз· 

бежно происходят в деятельности Организаци11 
Объединенных Нац·ий. Делегации еще не распо· 
лагают всеми докладами ор·rанов, формулирую
щих программы, однако можно 1полагать, что в 

irелом ра,сширение меропоиятий Организацитт 
Объединенных Наций ,в 1969 году будет сораз· 
мерн·о масштабу мероприятий предыдущих· ле1. 
Более того, его делегация хотела бы отметить. 
что ЮНИДО, .которая д·ва года назад была со· 
ста,вной частью Секретариата, имеет теперь не 
только ·свой · раздел в бюджете, но также с,вои 
собственные ~возросшие заявки на потребность в 
персонале на 1969 год. По этим соображениям 
его делегации трудно понять , почему эаяв,ка на 
дополнительное число должностей в ,самом Сек· 
ретариате столь высока. Его делегация удивлена 
также, что выводы Консультативного l!{Омитета 
no разделу 3 на 1969 год столь ·сильно отл11· 
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чаются от выводоп, сделанных им п 1967 году, 
поскольку документация, лежащая в их основе, 

1почти не изменилась. В данный момент Кон
сультативный комитет рекомендует со1<ратить 
общее число исnраши,ваемых должностей только 
на 20 процентов, хотя -сокращение, реJ<омендо
ванное на 1968 год, достигало примерно 75 'Про
центов. По мнению его делегации, изменения в 
мероприятиях Организации Объединенных На
ций .не я ·вляются опра:аданием для того, чтобы 
заявка на новые штатные должности на 

1969 год превышала темпы 1роста численно,сти 
,персонала, рекомендованные на 1968 год Кон
сультативным комитетом и утвержденные Гене
ральной Ассамблеей. 

49.- Его делегация напоминает об озабоченности, 
выраженной во время прений по дополнительной 
смете на 1968 год Конт,ролером, который сказал, 
что ускорение темпов набора за последнее время 
ставит под угрозу нормальный ход изменений JЗ 
составе персонала, а также 1просил о введении 

дополнительных должностей на 1969 ,год . Дан
liЫе и документы, предста,вленные Комитету, не 
оправдывают поtдобной озабоченности. Наобо
рот, в .сентябре 19.68 года было · 119 овободных 
до,r,ЖНОСТеЙ ПрОТИВ 110 В 1К·ОНЦе 1967 ГОДЭ, 164 -
на I января 1968 года и 131-на 1 июня 1968 го
да. Эти колебания подтверждают оговорки, сде
ланные Консультативным комитетом, относи
тельно возможно1сти заполнения должностей к 
концу 1969 года. 
50. По всем этим -соображениям его делегация 
соrла,сна с Консультативным комитетом в том, 
что детальный обзор программ и перераспреде
ление пер,сонала Секретариата приведут к более 
эффективному использованию штатов без ·столь 

, значительной потребности ,в дополнительных 
должностях. Подобная м-ера не только послужит 
инте,ресам всех rосудар.ств-чле1юв, но и повысит 

эффективность деятельности Организации Объ
единенных Наций. 

51. Наконец, его делегация хотела бы ,получить 
от 1предста:вителя Генерального секретаря неко
которые пояснения относительно дополнитель

ной . заявки на 60 тыс. долларов, которая содер
жится ·в таблице 3-2 бюджетной сметы на 
1969 год под заголовком «Помощни-к .Генераль
н0~го {:е·кретаря». Поскольку число должностей 
помощников Генерального ,секретаря остает.ся 
таким же, как и на 1968 год, эта сумма, видимо, 
отражает прибавку на 16 ·процентов к годовому 
окладу долж,ностных лиц этой •категории, в ре

зультате чего он ,становится выше оклада заме

стителей Генерального секретаря. 

52. Г-н ФАУРА (Перу) говорит, что он разде
ляет мнения, ,высказанные предыдущими орато

рами, особенно представителями Но.вой Зелан
дии и Соединенных Штатов. Bice делегации с 
нетерпением ожидают доклада Комитета семи, в 
'Котором они надеются найти некоторые очень 
важные рекомендации. Если доклад будет в ско
ром 13реме11и предrвнлен на ра,ссмот·рение чле-

нов Пятого комитета, его делегации интересует
ся, ·нельзя тiотложить голосование ·по ·раз1делу 3 
л,о тех пор , пока не будет раосмотрен этот до
.клад. 

53. Заявки Генерального секретаря на дополни
тельный персонал на 1969 год в случае их ут~ 
верждения увеличат общую численность служа
щих Организации Объединенных Наций до 8435. 
В ходе общих прений ( 1253-е за,седание) его де
легация уже отмечала , что численность персона

ла ,слиш1юм велика. Он подтверждает это мне~ 
ние и считает, что количество испрашиваемых 

новых должностей должно быть сокращено по 
меньшей мере на 50 процентов и что Организа
ция Объединенных Наций должна ,в,вести такую 
практику, которая обеспечила 6ы большую ее 
гиб.кость в и1с.пользовании персонала и лучшее 
распределение работы ,внутри Секретар•иата. 
Обследование, рекомендованное Консулыат111в

·ным комитетом, имеет очень важное значение. 

Однако его делегация считает, что подобное об
следование должно быть поручено лицам, кото
рым хорошо известны ~существующие условия 

работы Секрета·риата и, в особенности, давление 
со ,стороны внешних и внутренних сил, которые 

неизбежно должны ощущаться в нем, ,как и в 
люб0!"1 бюрократической организации. 

54. Г-н. Ш. К. СИНГХ (Индия) говорит, что он 
.выделил три основных момента ,в зая,влениях, 

,сделанных до сих пор по разделу 3 бюджетной 
rсметы . Во-первых, завоевывает в-се ·большую 
поддержку МЫ{:ЛЬ о том, что можно выполнять 

различные мероприятия Ор-ганизации Объеди
ненных Наций ·во всех областях ,с равной эффек
тивностью без увеличения существующего ЧИlсла 
со'Грудников персонала. Во-вторых, многие деле0 

rации размышляют над выво,дами, к которым 

может привести тщательное и подробное обсле
дование пер,сонала, которое Консультати,вный 
комитет рекомендо,вал Генеральному секретарю 
провести в сроч1юм поряд'ке и, IПО возможности 

на инди1видуализированной основе. На·конец, Пя
тый комитет •с нетер,пением ожидает доклада 
Комитета ,семи, который еще не поступил на его 
ра,ссмотрение. 

55. Он считает, что .в этой ,связи, возможно, было 
бы полезно в'спомнить о целях и сложном харак
тере деятельности Организации Объединенных 
Наций, поэтому он при-водит некоторые выдерж
ки из заявления, сделанного его ,делегацией ·в 

ходе общих •прений на 1253-м заседании Коми
тета . Его деле,rация заявила тог~да, что, учиты
вая усилия, которые предпринимаются между

народным -сообществом по поддержанию и ук
реплению мира, темпы роста бюджета Органи
зации Объединенных Наций можно назвать 
лишь скромными, поскольку ,суммы, обращаемые 
на дело поддержания мира, незначительны по 

,сравнению ,с огромными •суммами, которые rо.су

дарст,ва расходуют на вооружение. К тому же 

следует иметь в виду, что проблемы, с которыми 
встречается Се1<ретариат при выполнении задач 
Организации, никоим образом нельзя сравнить с 
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задачами национальных пра,в11тельств, которым 

пс приходится иметь дело с многочисленными 

межправительственными органами, имеющим11 

многообразные фу.н1щни. В этой связи 011 хотел 
бы подчерю1утъ, на.сколько важно осуществление 
государствами-членами ·в соответ,ствии со 

статьей 56 Устава Организации Объединенных 
Наций совместных и раздельных действий в со
трудничест,ве с Организацией, направленных на 
достижение ее uелей. 

56. Предложение, ·выдвинутое делегацией Соеди
ненных Штатов, которая консультировалась по 
этому 1Вопросу с его делrгацией, основано на до

кладе Консультативного комитета, но .существен
но расходи11ся с положениями этого доклада . По 
существу, как представляется его делегации, судя 

по положениям пун1<тов 50 и 141 основного ,до
клада Консультативного комитета, делегация 
Соединенных Штатов принимает как нечто само 
собой разумеющееся, что обследование, рекомен
дованное Консультативным комитетом, неизбеж
но обнажит наличие вопиющих несоответствий в 
рабочей нагрузке различных департаментов Сек
ретариата. Вполне возможно, что дело обстоит 
сов.сем не та'К, ,судя по заявлениям представителей 
Генерального секретаря, которые неоднократно 
привлекали внимание к своим затруднениям по

рождаемым нехваткой персонала. В частн~сти, 
Управление по обслуживанию конференций испы
тывает большие затруднения в связи с возраста
нием объема документа'UИИ и числа конференций, 
на что неоднократно указывалось. По этой при
чине его делегация не считает возможным пы

таться сокр~тить излишний объем некоторых 
мероприятии и в то же время утверждает, что в 

структуре Секретариата имеются обширные без
действующие уча,стки. Как уже разъя·снила его 
делегация в ~своем зая,влении на 1253-м заседа
нии, говоря о ,координации и долгоерочном ттла

ниро.вании, она ·считает, что в,се виды деятельно

сти Организации Объединенных Наций тесно 
взаимосвязаны и их невозможно совершенно изо

лировать друг от друга. Та•к, например, меро
приятия, связанные с борыбой ,против колониализ
ма, частично .совпадают ·с борь·бой против расиз
ма, которая, в свою очередь, связана с торговой 
полити.кой некоторых развитых •стран, • а мера-

прпятия Орга1111зац1111 Объедш1е1111ых Наци,, в 
обла,СПI международной тор,ГОВЛJI ДОПОЛl!ЯЮТ ее 
ус11л11я по оказанию помощ11 развавающ11мся 

странам, уснлня, 1юторые ,сами с1н1за11ы с усилия

ми других органов Организации Объединенных 
Наций, чем опра,вдывается наличие должности 
Помощника Генерального секрета•ря по межуч
режденческим вопросам. Можно привести еще 
множество ,подобных примеро'В. В сложиFшихся 
обстоятельствах его ~делега,ция, .не отрицая необ
ходимости в перегруппировке ресурсов в свете 

нужд Организации, считает тем не менее, ч10 не 
следует принимать какого-либо решения, кото-

ро~ под предлогом более рационального исполь

зования персонала может затормозить развитие 

Организации Объединенных Наций. Сообразно 

этому при ,всем уважении к доводам делегации 

Соединенных Штатов его делегация не может 
присоединиться к предложению Соединенных 
Штатов, равно как .не может поддержать и 

,взгляды делегации Венгрии, до тех пор по1<а не 
станут известны результаты обследования, реко
мендованного Кон-сультативным 'Комитетом. 

57. Что касается доклада Комитета ,семи, то его 
делегация, напоминая заявление Генерального 
:секретаря Пятому .комитету 'В ходе д,вадцать вто
рой сес,сии (1'225-е заседание), хотела бы отме
тить, что этот доклад ·был предоставлен на рас
смотрение не Генеральной Аесамблее, а Гене
,ральному секретарю. Фактически в тот период 
Генеральный секретарь высказал намерение на

значить небольшой ,комитет для изучения орга

низа'UИИ и работы Секретариата и ,представления 
ему рекомендаций по этому вопросу. Поэтому, 
хотя оратор и надеется, что Комитет семи пред
-ставил Генеральному секрета·рю полезный док
лад, он думает, что Генеральный ,секретарь пере
да-ст его Пятому .1<омитету лишь 1В том случае, 

если сочтет это необходимым. Претендовать на 
то, что Пятый •комитет должен располагать этим 
докладом, для того чтобы иметь возможность 

•принять решение по разделу 3 бюджетной сметы, 
означало бы неправильное понимание полно~ю

чий Комитета семи. 

Заседание закрывается в 13 1tac. 15 -tlUH. 




